



PROGRAMA MUNDIAL DE REFUERZO DE LA BIOSEGURIDAD

Amenazas e incidentes biológicos: prevención, preparación y respuesta

SITUACIÓN ACTUAL

Los agentes biológicos infecciosos o tóxicos se pueden propagar de manera inesperada, lo cual puede poner en peligro a personas, animales y cultivos y acarrear graves consecuencias, como sembrar la enfermedad y la muerte y desatar el pánico a escala transnacional.

La coordinación entre distintos sectores, entre los que se incluyen las fuerzas del orden, puede ayudar a hacer frente a los incidentes de propagación de toxinas biológicas, virus o bacterias, ya sea por causas naturales, por accidente o de forma deliberada. Esta perspectiva integradora tiene por objetivo garantizar la cooperación entre las partes interesadas a escala nacional en los ámbitos de la prevención de incidentes biológicos, la preparación para hacerles frente y la reacción contra los que se hayan podido producir.



PROGRAMA MUNDIAL DE REFUERZO DE LA BIOSEGURIDAD

FINES DEL PROGRAMA

En 2023, la Unidad de INTERPOL de Prevención del Bioterrorismo puso en práctica el Programa Mundial de Refuerzo de la Bioseguridad, de cinco años de duración, destinado a reforzar las capacidades de las fuerzas del orden y las entidades asociadas para trabajar con eficacia en la prevención, preparación y respuesta frente a las amenazas y los incidentes biológicos.

Estos fines se pretenden alcanzar por los medios siguientes:

- sensibilizando sobre la situación de la amenaza biológica a escala mundial;
- mejorando la cooperación entre los organismos encargados de la aplicación de la ley y otros sectores (como el sanitario, los servicios de aduanas y el mundo académico);
- reforzando la capacidad de prevención, preparación y respuesta de los organismos estatales frente a amenazas e incidentes biológicos;
- aumentando el intercambio de información sobre amenazas e incidentes biológicos;
- prestando apoyo a las investigaciones.

ACTIVIDADES DEL PROGRAMA

Apoyo mundial

El primer tramo del programa estará dedicado a prestar apoyo a los países miembros a través de actividades como las siguientes:

- celebración de una conferencia mundial sobre bioseguridad;
- organización de reuniones del grupo de trabajo para el intercambio de información;
- prestación de apoyo a las investigaciones y en situaciones de emergencia.

Actividades adaptadas a los países:

Una vez que los países seleccionados hayan aceptado participar en el programa, INTERPOL llevará a cabo una evaluación de necesidades para determinar los aspectos que quepa mejorar en la prevención, la preparación y la reacción frente a amenazas e incidentes biológicos.

Duración: 2023-2027

A partir de los resultados obtenidos en esa fase, se elaborará un plan de acción por país y se propondrán hasta cuatro actividades para tratar los ámbitos prioritarios que quepa mejorar. En la fase de evaluación, se medirán los resultados generales de este programa en los países beneficiarios.

Las actividades de nuestro programa abarcan tres ámbitos esenciales:

Análisis y gestión de datos policiales: Aportamos una perspectiva mundial al panorama de las amenazas biológicas; a tal fin, hacemos uso de las herramientas de INTERPOL para recabar, gestionar y analizar datos sobre incidentes biológicos. Nuestros distintos productos de información policial, las notificaciones y las difusiones también sirven a las policías nacionales para intercambiar información de primera importancia sobre los delitos. La solución BioTracker, diseñada especialmente por INTERPOL, también facilita la recopilación de información policial y su intercambio, lo cual proporciona una base más robusta para la realización de investigaciones y operaciones.

Conocimientos especializados: Nuestros conocimientos especializados ayudan a desarrollar las capacidades de los países miembros y facilitan el intercambio de información entre fronteras y la prestación de apoyo a las operaciones e investigaciones, tanto a escala nacional como regional. Esta colaboración tiene lugar para alcanzar los objetivos de las fuerzas del orden y permite el intercambio de buenas prácticas a escala internacional.

Red mundial: Proporcionamos a todas las fuerzas del orden acceso a una amplia red en la que trabajamos a escala nacional, regional e internacional. También promovemos la cooperación multiinstitucional mediante actividades de proyección exterior con los organismos que gestionan la labor con incidentes biológicos.



INTERPOL

Secretaría General
200 Quai Charles de Gaulle
69006 Lyon, France
Tel: +33 4 72 44 70 00
www.interpol.int